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P2 要聞

為期五天的「第三屆同鄉社團家鄉市
集嘉年華」昨晚正式閉幕，參展商昨日紛
紛推出各項優惠促銷清貨，實行「要錢唔
要貨」，市集內人頭攢動，不少人大舉入
貨，有人更一口氣狂掃20罐羊奶粉；有首
次參展的家鄉社團指生意額符合預期，每
日有近5位數字，大部分庫存已經銷空。
香港廣東社團總會第一執行主席、活動總

指揮鄧清河表示，家鄉市集已逐漸成為市
民引頸期盼的年度「新傳統」，市民無需
遠赴家鄉便能品嘗到最地道、最正宗的家
鄉美食及購買各式特產，感受濃厚的鄉
情。
記者昨日下午在維園所見，發現不少

參展商均推出各項優惠吸客，現場水洩不
通，非常熱鬧。老家是汕尾的周小姐第二
次到市集，指由於長期在香港工作生活，
難免想念家鄉美食，特別是汕尾出產的鹹
雞蛋。所幸家鄉市集的潮汕攤位有售賣，
撫慰了思鄉情，「感覺這裏的特產質量要
比街市更優，所以買了很多以備不時之
需。」駱先生則一口氣買了 20 罐羊奶
粉，花費近1,800元，他表示羊奶有益身
體健康，因家鄉市集價格實惠，特地入場
搶購。
祖籍福建南安的呂先生連續三屆都有

來家鄉市集，今次購買了湖頭米粉，雞仔
餅等閩南特產，共計花費近500元。他稱
讚家鄉市集不只是個市場，更像是一個慶
典，匯聚大江南北特色，「我在香港出
生，但吃到父母福建老家的美食，讓我對
根有了更深體會。」

茶葉攤位營業額三年來最好

茶藝軒連續三次參與家鄉市集，負責
人劉正慶表示，總體營業額較去年增加兩
萬元，屬三年中最好，亦有不少內地旅客
特意前來購買茶葉，他認為市集對推廣福
建茶文化有幫助。
不僅是美食與家鄉特產，主辦方推出

的新興科技體驗區同樣大排長龍，市民廖
小姐首次體驗AI智能中醫，事後讚嘆該部
體質辨識儀會按中醫的傳統做法，透過查
看面部、舌部，生成健康報告，並給出飲

食和養生建議，令她大開眼界。
因應粵港澳三地共同承辦第十五屆全運

會，主辦方今年特設運動互動體驗區，中一
生梁同學一連兩天趁課餘時間到場試玩，
「平日喜愛打籃球，香港將會承辦全運會男
子籃球，希望到時可以到場觀賽。」

家鄉市集謝幕 展商清貨市民搶購

■參展商推出優惠促銷清貨。

李家超說，在香港社會環境有了安全和
穩定下，自己一直以「全力發展為

民」作為施政方向，冀讓市民在經濟、住
房、勞工及醫療等方面切實受益。香港已
從疫情中走出，本地生產總值從2022年的
收縮3.7%，已轉為正增長3.3%，預計未
來一年將維持2-3%的增長，顯示經濟復甦
勢頭穩健。香港市民直接受惠於經濟改
善，家庭收入中位數已從2022年第2季的
2.71萬元，增至3萬元，增長11%。房屋
方面，公屋輪候時間已從6.1年縮減至5.3
年，簡約公屋項目今年亦將提供9,000伙單
位，進一步解決市民住房需求。
勞工權益亦有顯著進展，包括已取消

強積金對沖；最低工資由兩年一檢改為一
年一檢；修訂《僱傭條例》將「連續性合
約」的每星期工時門檻從18小時降至17小
時等。醫療改革方面，特區政府推動「預
防重於治療」，推出「慢性疾病共同治理
先導計劃」等為參加者進行糖尿病及高血
壓篩查，發現大量糖尿病及高血壓患者，
協助他們及早管理好個人健康，變相每年
節省醫療開支約2億元。
另外，特區政府積極扶持中小企升級

轉型，協助大家數碼化、品牌重塑及開拓
新市場。「我們希望我們可以為每個行業
帶來好方法，令他們更強。我們也覺得要
爭取多機遇給他們發展，所以我去不同地
方開拓一些新市場，最終經濟發展可以蓬

勃起來。」

融入國家發展大局

談到美國對國家挑起關稅戰，全球地
緣政治充滿不確定性。李家超認為，要
以底線思維應對挑戰，同時強化好自身
優勢，吸引各地資金來港，化危為機。
面對美國的貿易壁壘，香港企業重新定
位目標市場，需在鞏固美國、歐洲等傳
統市場的同時，積極深化與東盟、中東
等新興市場的合作。東盟作為香港第二
大貿易夥伴，潛力巨大；中東則因資金
充裕及投資分散需求，對亞洲市場，中

國市場有濃厚興趣，正如他亦親自帶隊
走訪東盟、中東等地。
李家超表示，融入國家發展大局就是

香港的最大機遇，香港需緊跟國家戰略，
積極投身國家「十四五」規劃、粵港澳大
灣區建設及「一帶一路」倡議，發揮「八
大中心」作用，促進優勢互補，增強香港
在國家發展中的角色，透過貢獻國家發展
獲取自身發展空間。同時，香港要實踐好
中央在政府工作報告對香港的要求，充分
發揮香港在「一國兩制」下「內聯外通」
優勢，深化國際交往，積極推廣香港作為
國際城市的地位等。

改
變
政
府
文
化

施
政
步
伐
加
快

過去三年，特區行政長官李
家超從體系建設入手，注重頂層
設計統籌，強化公務員管理制
度，從政府內部，政府與立法會
關係等方面，實現了從管治思路
到制度設定的創新與突破，治理
水平明顯提升，經濟、民生等各
項事業亦穩步向前推進。李家超
昨日接受專訪時表示，他上任以
來改變了政府文化，令大家以結
果為目標，施政整體步伐加快；
優化行政立法關係和互動模式，
亦在雙向互動下，凝聚了更多共
識，扎實推動了更多惠民政策。
李家超接受專訪時，被問及

過去三年的主要工作成績，他
說：「首先我改變了政府文化為
以結果為目標。」李家超相信，
政府要切實做好施政，政府效能
提升很重要。李家超在施政報告
中 清 晰 羅 列 關 鍵 績 效 指 標
（KPIs），並清晰向市民交代有
關工作完成進度，督促政府各部
門必須向目標看齊。
「我希望司局長盡力發揮自

己的能力，獨當一面，大家優勢
互補、各司其職。」但他強調，

要發揮領導能力，「如果同時有一個清
晰的領導方向，政府的施政會更加有效
能。」
他認為，過去三年，政府施政整體

步伐更快了，大家做事主動，尤其是應
對突發事件，大家亦希望就政策聽取市
民和立法會的意見，不斷完善工作。

領港拚經濟 特首：全力發展為民
過去3年走出疫情穩步復甦 將續引進資金開拓市場
行政長官李家超上任三年來，以全力拚經濟、謀發展，以及聚焦改革求

變，改善民生等施政理念，與香港社會各界攜手走出疫情，成功推動經濟復
甦，造福市民。面對美國挑起關稅戰等國際危機，李家超昨日接受香港文匯
報專訪時表示，很多企業家已醒覺不可只聚焦於美國市場，要深化東盟、中
東等其他市場的合作，積極發揮好自身在「一國兩制」下「內聯外通」優
勢，透過做好「引進來，走出去」的角色，踐行融入國家發展大局就是香港
未來發展的最大機遇。

■香港經濟近年穩步復甦。 資料圖片

■李家超接受香港文匯報專訪。
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■各政策局局長定期與立法會議員交
流，建立緊密協作關係。 資料圖片




